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    Introdução


     


     


    Este guia foi feito para atender às primeiras necessidades das pessoas que viajam para a Itália sem nenhuma ou apenas com alguma noção do idioma.


     


    O guia está dividido em três partes.


    Na primeira, constam as noções básicas do idioma e frases de conversação geral (cumprimentos, saudações, despedidas etc.).


    A segunda parte apresenta situações que você poderá enfrentar quando estiver no exterior. Elas encontram-se em ordem alfabética. Assim, se você deseja, por exemplo, saber o que falar no aeroporto, procure no tópico Aeroporto. As frases estão em português com a respectiva tradução em italiano. Cada tópico contém, também, frases que eventualmente você poderá ouvir de funcionários, recepcionistas e outras pessoas. Nesse caso, as frases estão em italiano, traduzidas para o português.


    A terceira parte traz um vocabulário italiano-português e português-italiano com as palavras que aparecem no guia. Recordamos, porém, que as acepções de cada vocábulo limitam-se àquelas utilizadas na obra.


    É uma boa ideia folhear o guia e verificar seus tópicos durante a viagem e antes que as situações apresentadas aconteçam, a fim de se acostumar com o que dizer e com a língua italiana. A primeira parte, em especial, deve ser estudada antes da viagem.


    Acreditamos que este guia lhe será muito útil e esperamos que você aproveite bem a sua viagem.

  


  
    
      NOÇÕES BÁSICAS DE ITALIANO

    

  


  
    Pronúncia


    Pronuncia


     


     


    Para os falantes de língua portuguesa, a pronúncia do italiano não apresenta, na maioria dos casos, problemas. Dificilmente, na Itália, você será requisitado a soletrar o seu nome. Mas, se isso acontecer, é importante conhecer o nome das letras do alfabeto:


    A (a)


    B (bi)


    C (tchi)


    D (di)


    E (e)


    F (éfe)


    G (dji)


    H (aca)


    I (i)


    L (éle)


    M (éme)


    N (éne)


    O (ó)


    P (pi)


    Q (cu)


    R (érre)


    S (ésse)


    T (ti)


    U (u)


    V (vi)


    Z (dzeta)


     


    As letras J (i lunga), K (capa), W (dôpia vi), X (ics) e Y (ípsilon) não fazem parte do alfabeto italiano, mas aparecem em palavras estrangeiras.


    Em italiano, as consoantes c e g apresentam dois sons: um, duro ou gutural, quando vêm seguidas pelas vogais a, o ou u, como, por exemplo, em cassa, garage, colore, gola, culinaria, gutturale; e o outro, doce ou palatal, quando vêm seguidas pelas vogais e e i, como, por exemplo, em cena (tchena), gettone (djetone), città (tchitá), giacca (djiaca).


    O dígrafo gl do italiano, seguido pela vocal i e acompanhado por alguma outra vogal, corresponde ao som lh do português. Exemplos: paglia (palha), figlio (filho), scegliere (chelhiere).


    Já o dígrafo gn corresponde ao som do nh do português. Exemplos: castagna (castanha), montagna (montanha), gnocchi (nhoqui).


    O dígrafo sc do italiano apresenta dois sons, conforme a vogal que o segue. Quando acompanhado pelas vogais e e i, o som será doce ou palatal e corresponde ao nosso ch. Exemplos: uscire (uchire), scialle (chiale). Com as vogais a, o e u o som será duro ou gutural. Exemplos: scarpa (scarpa), sconto (sconto). 

  


  
    Gramática


    Grammatica


     


     


    Os gêneros dos substantivos


    São dois os gêneros dos substantivos: masculino e feminino.


    Masculino: em geral, os substantivos masculinos terminam em o (ex.: treno).


    Feminino: em geral, os substantivos femininos terminam em a (ex.: pizza).


    Os substantivos terminados em e podem ser masculinos (ex.: cameriere) ou femininos (ex.: parete).


    Existem alguns substantivos femininos que terminam em o (ex.: mano) e há também um grupo de nomes masculinos que terminam em a (ex.: programma).


     


    O plural dos substantivos


    O plural dos substantivos acontece sempre com a troca da vogal final:


    substantivos terminados em a


    Masculinos - Fazem plural em i (programma - programmi)


    Femininos - Fazem plural em e (pizza - pizze)


     


    substantivos terminados em o


    Masculinos - Fazem plural em i (treno - treni)


    Femininos - Alguns fazem plural em i (mano - mani), outros permanecem invariáveis (radio - radio)


     


    substantivos terminados em e


    Masculinos - Fazem plural em i (cameriere - camerieri)


    Femininos - Fazem plural em i (parete - pareti)


     


    As palavras estrangeiras que fazem parte do vocabulário italiano mantêm-se invariáveis (ex.: bar - bar).


     


    Adjetivos


    Assim como em português, os adjetivos em italiano não têm gênero nem número próprios e concordam com o substantivo a que se referem. Eles seguem as mesmas regras deste.


    pizza buona - pizze buone


    pizza grande - pizze grandi


     


    treno nuovo - treni nuovi


    treno veloce - treni veloci


     


    parete vecchia - pareti vecchie


    parete verde - pareti verdi


     


    Artigos definidos e indefinidos


    Masculinos


    No que se refere ao uso dos artigos masculinos, podemos dividir os substantivos masculinos italianos em três grupos.


    Artigos definidos: singular e plural


     


    A) Substantivos que se iniciam por vogal: são precedidos pelo artigo l’ no singular e gli no plural (ex.: l’autobus - gli autobus).


    B) Substantivos que se iniciam por s + consoante, z, gn, ps, pn, x: são precedidos pelo artigo lo no singular e gli no plural (ex.: lo zaino - gli zaini).


    C) Os demais substantivos são precedidos pelo artigo il no singular e i no plural (ex.: il tassista - i tassisti).


    Artigos indefinidos: singular e plural


     


    * Com os substantivos do grupo A, usam-se os artigos un no singular e a contração degli no plural (ex.: un autobus - degli autobus).


    * Com os substantivos do grupo B, usam-se os artigos uno no singular e a contração degli no plural (ex.: uno zaino - degli zaini).


    * Com os substantivos do grupo C, usam-se os artigos un no singular e a contração dei no plural (ex.: un tassista - dei tassisti).


     


    Femininos


    No que se refere ao uso dos artigos femininos, podemos dividir os substantivos femininos italianos em dois grupos.


    Artigos definidos: singular e plural


    A) Substantivos que se iniciam por vogal são precedidos pelo artigo l’ no singular e le no plural (ex.: l’uscita - le uscite).


    B) Os demais substantivos são precedidos pelo artigo la no singular e le no plural (ex.: la forchetta - le forchette).


    Artigos indefinidos: singular e plural


    * Os substantivos do grupo A são precedidos pelo artigo un’ no singular e pela contração delle no plural (ex.: un’uscita - delle uscite).


    * Os substantivos do grupo B são precedidos pelo artigo una no singular e pela contração delle no plural (ex.: una forchetta - delle forchette).


     


    Pronomes


    Pronomes pessoais


    Caso reto (sujeito)


    eu - io


    você/o senhor, a senhora - tu/Lei1


    ele/ela - lui/lei


    nós - noi


    vocês/os senhores, as senhoras - voi/Loro


    eles - loro


     


    Caso oblíquo (objeto)


    Pronomes átonos


    me - mi


    te - ti


    o/a/lhe - lo/la/gli/gle


    nos - ci


    vos - vi


    os/as/lhes - li/le/gli


     


    Pronomes tônicos


    (a) mim - (a) me


    (a) ti - (a) te


    (a) ele/(a) ela - (a) lui/(a) lei


    (a) nós - (a) noi


    (a) vós - (a) voi


    (a) eles/(a) elas - (a) loro


     


    Pronomes possessivos


    Masculinos


    meu, meus - mio, miei


    teu, teus - tuo, tuoi/suo, suoi


    seu, seus - suo, suoi


    nosso, nossos - nostro, nostri


    vosso, vossos - vostro, vostri


    seu, seus - loro, loro


     


    Femininos


    minha/minhas - mia/mie


    tua/tuas - tua/tue/sua/sue


    sua/suas - sua/sue


    nossa/nossas - nostra/nostre


    vossa/vossas - vostra/vostre


    sua/suas - loro/loro


     


    Pronomes demonstrativos


    Masculinos


    este/estes - questo/questi


    esse/esses - questo/questi


    aquele/aqueles - quello/quelli2


     


    Femininos


    esta/estas - questa/queste


    essas/essas - questa/queste


    aquela/aquelas - quella/quelle


     


    Verbos


    Verbos auxiliares: avere e essere


     


    
      
        
          	Indicativo: Presente
        


        
          	Avere

          	Essere
        


        
          	
            io ho (eu tenho)

          

          	
            io sono (eu sou, estou)

          
        


        
          	
            tu hai

          

          	
            tu sei

          
        


        
          	
            lui/lei/Lei ha

          

          	
            lui/lei/Lei è

          
        


        
          	
            noi abbiamo

          

          	
            noi siamo

          
        


        
          	
            voi avete

          

          	
            voi siete

          
        


        
          	
            loro hanno

          

          	
            loro sono

          
        

      
    


     


    
      
        
          	Indicativo: Pretérito perfeito
        


        
          	Avere

          	Essere
        


        
          	
            io ho avuto (eu tive)

          

          	
            io sono stato/a (eu fui, estive)

          
        


        
          	
            tu hai avuto

          

          	
            tu sei stato/a

          
        


        
          	
            lui/lei/Lei ha avuto

          

          	
            lui è stato


            lei è stata


            Lei è stato/a

          
        


        
          	
            noi abbiamo avuto

          

          	
            noi siamo stati/e

          
        


        
          	
            voi avete avuto

          

          	
            voi siete stati/e

          
        


        
          	
            loro hanno avuto

          

          	
            loro sono stati/e

          
        

      
    


     


    
      
        
          	Indicativo: Pretérito imperfeito
        


        
          	Avere

          	Essere
        


        
          	
            io avevo (eu tinha)

          

          	
            io ero (eu era, estava)

          
        


        
          	
            tu avevi

          

          	
            tu eri

          
        


        
          	
            lui/lei/Lei aveva

          

          	
            lui/lei/Lei era

          
        


        
          	
            noi avevamo

          

          	
            noi eravamo

          
        


        
          	
            voi avevate

          

          	
            voi eravate

          
        


        
          	
            loro avevano

          

          	
            loro erano

          
        

      
    


     


    
      
        
          	Indicativo: Futuro
        


        
          	Avere

          	Essere
        


        
          	
            io avrò (eu terei)

          

          	
            io sarò (eu serei, estarei)

          
        


        
          	
            tu avrai

          

          	
            tu sarai

          
        


        
          	
            lui/lei/Lei avrà

          

          	
            lui/lei/Lei sarà

          
        


        
          	
            noi avremo

          

          	
            noi saremo

          
        


        
          	
            voi avrete

          

          	
            voi sarete

          
        


        
          	
            loro avranno

          

          	
            loro saranno

          
        

      
    


    
      
        
          	Gerúndio
        


        
          	Avere

          	Essere
        


        
          	
            avendo

          

          	
            essendo

          
        

      
    


     


    Verbos regulares


    Assim como no português, os verbos em italiano dividem-se em três conjugações: com desinência -are, -ere e -ire.


    Pretérito perfeito (Passato prossimo)


    O pretérito perfeito é, em italiano, um tempo composto, formado pelo presente do verbo auxiliar e pelo particípio passado do verbo a ser conjugado. Alguns verbos utilizam o auxiliar essere; outros, o avere.


    Exemplos de verbos que utilizam o auxiliar essere: arrivare, entrare, uscire, partire, rimanere, restare etc.


    Exemplos de verbos que utilizam o auxiliar avere: comprare, viaggiare, prendere, affittare, noleggiare, passeggiare, dormire, dire, preferire, prenotare, abitare, vendere etc.


    O particípio passado dos verbos regulares faz-se com a transformação da desinência -are em -ato, -ere em -uto, e -ire em -ito.


     


    
      
        
          	VIAGGIARE

          (viajar)
        


        
          	Indicativo: Presente
        


        
          	
            io

          

          	
            viaggio (eu viajo)

          
        


        
          	
            tu

          

          	
            viaggi

          
        


        
          	
            lui/lei/Lei

          

          	
            viaggia

          
        


        
          	
            noi

          

          	
            viaggiamo

          
        


        
          	
            voi

          

          	
            viaggiate

          
        


        
          	
            loro

          

          	
            viaggiano

          
        


        
          	Indicativo: Pretérito perfeito
        


        
          	
            io

          

          	
            ho viaggiato (eu viajei)

          
        


        
          	
            tu

          

          	
            hai viaggiato

          
        


        
          	
            lui/lei/Lei

          

          	
            ha viaggiato

          
        


        
          	
            noi

          

          	
            abbiamo viaggiato

          
        


        
          	
            voi

          

          	
            avete viaggiato

          
        


        
          	
            loro

          

          	
            hanno viaggiato

          
        


        
          	Indicativo: Pretérito imperfeito
        


        
          	
            io

          

          	
            viaggiavo (eu viajava)

          
        


        
          	
            tu

          

          	
            viaggiavi

          
        


        
          	
            lui/lei/Lei

          

          	
            viaggiava

          
        


        
          	
            noi

          

          	
            viaggiavamo

          
        


        
          	
            voi

          

          	
            viaggiavate

          
        


        
          	
            loro

          

          	
            viaggiavano

          
        


        
          	Indicativo: Futuro
        


        
          	
            io

          

          	
            viaggerò (eu viajarei)

          
        


        
          	
            tu

          

          	
            viaggerai

          
        


        
          	
            lui/lei/Lei

          

          	
            viaggerà

          
        


        
          	
            noi

          

          	
            viaggeremo

          
        


        
          	
            voi

          

          	
            viaggerete

          
        


        
          	
            loro

          

          	
            viaggeranno

          
        


        
          	Gerúndio

          	
            viaggiando

          
        

      
    


     


    
      
        
          	VENDERE

          (vender)
        


        
          	Indicativo: Presente
        


        
          	
            io

          

          	
            vendo (eu vendo)

          
        


        
          	
            tu

          

          	
            vendi

          
        


        
          	
            lu, lei, Lei

          

          	
            vende

          
        


        
          	
            noi

          

          	
            vendiamo

          
        


        
          	
            voi

          

          	
            vendete

          
        


        
          	
            loro

          

          	
            vendono

          
        


        
          	Indicativo: Pretérito perfeito
        


        
          	
            io

          

          	
            ho venduto (eu vendi)

          
        


        
          	
            tu

          

          	
            hai venduto

          
        


        
          	
            lui/lei/Lei

          

          	
            ha venduto

          
        


        
          	
            noi

          

          	
            abbiamo venduto

          
        


        
          	
            voi

          

          	
            avete venduto

          
        


        
          	
            loro

          

          	
            hanno venduto

          
        


        
          	Indicativo: Pretérito imperfeito
        


        
          	
            io

          

          	
            vendevo (eu vendia)

          
        


        
          	
            tu

          

          	
            vendevi

          
        


        
          	
            lui/lei/Lei

          

          	
            vendeva

          
        


        
          	
            noi

          

          	
            vendevamo

          
        


        
          	
            voi

          

          	
            vendevate

          
        


        
          	
            loro

          

          	
            vendevano

          
        


        
          	Indicativo: Futuro
        


        
          	
            io

          

          	
            venderò (eu venderei)

          
        


        
          	
            tu

          

          	
            venderai

          
        


        
          	
            lui/lei/Lei

          

          	
            venderà

          
        


        
          	
            noi

          

          	
            venderemo

          
        


        
          	
            voi

          

          	
            venderete
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